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Sessione Ordinaria - Seduta Pubblica di Prima Convocazione

O G G E T T O

APPROVAZIONE PIANO D'AZIONE PER L'ENERGIA SOSTENIBILE (PAES).

L'anno   duemilasedici addì   ventotto del mese di  aprile alle ore  21:00,nella sala delle adunanze, previa 
comunicazione con avvisi scritti tempestivamente notificati, si è riunito il Consiglio Comunale con la presenza 
dei signori:

LUIGI BISATO Presente
LORETTA PASQUATO Presente
PIETRO GALIAZZO Presente
FABIO BORINA Presente
RICCARDO SPADOT Presente
ROBERTO LUISETTO Presente
RAFFAELLA CABBIA FIORIN Presente
MARIA GIOVANNA PIVA Presente
MICHELE CHILLON Presente
ROBERTA TOFFANIN Presente
FEDERICA PIVA Presente
SANDRA GIOLO Presente
BANO MARCELLO Presente

Partecipano alla seduta gli assessori extraconsiliari SIMONE STIEVANO
  Partecipa alla seduta il Sig. BALESTRINI DOTT.SSA RAFFAELLA in qualità di Segretario Comunale.
Il Sig. LUIGI BISATO nella sua qualità di SINDACO assume la presidenza e, riconosciuta legale l’adunanza,  
dichiara aperta la seduta e chiama all’ufficio di scrutatori i Sigg.
RAFFAELLA CABBIA FIORIN.
MICHELE CHILLON.
FEDERICA PIVA.
  Il Presidente chiede al Consiglio di deliberare sull’oggetto sopraindicato.
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DISCUSSIONE:
Ass. Stievano: Questa sera siamo ad approvare il Piano per l’Azione sull’Energia Sostenibile, PAES, 
che  segue all’adesione  del  Patto  dei  Sindaci  che  è  stato  votato  il  24/09/2014.  In  quell’occasione, 
appunto, il Comune di Noventa ha formalizzato l’adesione al Patto dei Sindaci, con il quale il Comune 
di Noventa, insieme con moltissimi Comuni Europei, si è impegnato a ridurre le emissioni di CO2 del 
20% entro il 2020. 
Il Piano, molto sinteticamente perché avete già avuto modo di conoscerlo in sede di Commissione, è la  
raccolta di tutti i dati sulle emissioni del Comune sia per la parte pubblica che per la parte privata, 
quindi edifici comunali, palestre, illuminazione pubblica, mezzi di trasporto e anche i consumi della 
parte residenziale, terziaria e industriale e, per quanto poca ce ne sia, agricola, nel nostro Comune. 
Quindi la raccolta dei dati ha fatto riferimento ai consumi, alle emissioni, a partire dall’anno 2005. Il  
calcolo che verrà effettuato e le azioni che si propongono sono quelle appunto di abbattere le emissioni 
procapite  dei  nostri  cittadini  del  20%.  Attualmente  ogni  abitante,  cioè  nel  2005  diciamo  che  le 
emissioni  per  abitante  erano  di  8,64  tonnellate  per  abitante,  ovviamente  l’obiettivo  è  raggiungere 
l’abbattimento del 20%. Il Comune, per la propria parte, diciamo che ha già ottemperato praticamente a 
questo obiettivo, avendo già installato pannelli fotovoltaici e con la nuova scuola che ha praticamente 
abbattuto tutto quello che erano i consumi delle due vecchie scuole e si è già attivato attraverso la  
macchina elettrica. Quello che adesso è importante fare è sensibilizzare la cittadinanza e le scuole, ad  
ottemperare  a  questo  obiettivo.  Diciamo  che  anche  a  livello  privato  il  risultato  è  facilmente 
raggiungibile, perché moltissime abitazioni sono dotate di sistemi di generazione di energia attraverso 
sistemi  non utilizzanti  il  gas  metano o il  petrolio,  e  al  contempo molti  edifici  sono stati  adeguati  
attraverso la ristrutturazione con cappotti e il rifacimento degli infissi e quant’altro. 
Quindi questo è, in sostanza, quello che si vuol fare. Vi risparmio gli innumerevoli dati, i numeri che 
sono presenti nel Piano e diciamo che il prossimo Sindaco e la prossima Amministrazione comunale  
dovrà cominciare a sensibilizzare i cittadini e a continuare a migliorare quello che è il consumo, cioè il  
risparmio energetico, il contenimento di quelle che sono le emissioni gassose.  
Sindaco: Apriamo la  discussione  non prima di  aver  ringraziato,  ho  visto  che  si  è  già  spostato,  il 
Ragioniere capo Ramanzin, che aveva partecipato ai lavori relativi al Rendiconto.
Cons.  Toffanin: Solo una  battuta,  tra  l’altro  che ho già  portato in  sede di  Commissione,  che dal 
momento,  e  la  relazione  lo  mette  in  evidenza  in  maniera  molto  esaustiva,  che  la  quota  in  capo 
all’Amministrazione e all’Ente per quanto riguarda le emissioni che si riferiscono alla parte pubblica, 
agli  edifici  pubblici,  ai  mezzi  pubblici,  è  veramente  molto  molto  ridotta,  mi  pare  che  sia  l’uno e 
qualcosa per cento rispetto al totale, e che quindi invece la parte significativa è in capo ai cittadini, ai  
privati, ecco quello che mi sento di ribadire anche in sede di Consiglio è che l’Amministrazione si deve 
veramente far carico di sensibilizzare sì i cittadini, ma che non diventi un peso totalmente oneroso per i 
cittadini raggiungere questi obiettivi,  perché non è giusto che tutto pesi sulle spalle dei cittadini, e  
purtroppo lo Stato, la Regione e il Comune deve farsi carico, perché la sensibilizzazione purtroppo 
costa. Grazie. 
Sindaco: Bene, c’è qualche altro contributo? Comunque condividiamo che la grossa parte dipende dai 
privati.  Sappiamo che sul sistema delle costruzioni,  ad esempio,  è la normativa ad essere talmente 
stringente per cui sapete che un po’ di anni fa alcuni regolamenti edilizi prevedevano degli incentivi  
economici o volumetrici, cioè si pagavano meno oneri oppure si potevano fare più metri cubi. Adesso 
un po’ il Piano Casa che se metti in classe B la casa originaria ti regala il 70% di volumetria, quindi 
scompagina questo clima, un po’ questo assieme al Piano Casa che non prevede oneri ad esempio sulla 
prima casa, di fatto ha depauperato questa possibilità e anche perché la normativa che fra qualche anno, 
rende obbligatorio portare le nuove costruzioni in classe almeno B. 



Il CONSIGLIO COMUNALE

PREMESSO e CONSIDERATO che: 
“Nel  novembre  2005  la  Commissione  Europea  ha  lanciato  la  campagna  «Energia  sostenibile  per 
l’Europa»  (SEE)  con  l’obiettivo  di  promuovere  un  utilizzo  migliore  delle  fonti  energetiche  e  una 
crescita della qualità della vita nei territori europei; 
L’attuazione di tali misure contribuisce in maniera decisiva al raggiungimento degli obiettivi di Kyoto 
da  parte  dei  paesi  dell’Unione  Europea  e  costituisce  un  efficace  piano  d’azione  in  vista  della 
definizione dei nuovi obiettivi in materia di sostenibilità ambientale ed energetica; 
Gli obiettivi specifici della campagna “Energia sostenibile per l’Europa” sono; 
1.aumentare  la  sensibilizzazione  dei  responsabili  delle  decisioni  locali,  regionali  e  nazionali  ed 
europee; 
2.diffondere le migliori esperienze di sviluppo realizzate nei territori; 
3.assicurare un alto livello di sensibilizzazione, comprensione e sostegno dell’opinione pubblica; 
4.stimolare il necessario aumento degli investimenti privati nelle tecnologie energetiche sostenibili; 
Gli Enti locali condividono, unitamente ai governi nazionali e regionali, la responsabilità della lotta al 
riscaldamento globale e devono quindi impegnarsi indipendentemente dalle altre Parti. 
Le città sono responsabili, direttamente e indirettamente (attraverso i prodotti e i servizi utilizzati dai 
cittadini) di oltre il 50% delle emissioni di gas serra derivanti dall’uso dell’energia nelle attività umane; 
L’Unione Europea: 
- ha adottato - il 9 Marzo 2007 - il documento “Energia per un mondo che cambia”, impegnandosi 
unilateralmente a ridurre le proprie emissioni di CO2 del 20% entro il 2020 aumentando nel contempo 
del  20%  il  livello  di  efficienza  energetica  e  del  20%  la  quota  di  utilizzo  delle  fonti  di  energia  
rinnovabile sul totale del mix energetico; 
-  ha  riaffermato  tali  impegni  -il  26  gennaio  2008-  con  l’approvazione  del  Pacchetto  Energia  - 
Cambiamento climatico, che ha ridefinito il sistema delle quote di emissioni e promosso una diversa 
ripartizione degli sforzi da intraprendere per adempiere all’impegno comunitario a ridurre le emissioni 
di gas serra in settori non rientranti nel sistema comunitario di scambio delle quote di emissione (come 
i trasporti, l’edilizia, i servizi, i piccoli impianti industriali, l’agricoltura e i rifiuti); 
- ha individuato nelle comunità locali il contesto in cui è maggiormente utile agire per realizzare una 
riduzione delle emissioni e una diversificazione dei consumi energetici; le città rappresentano inoltre 
il  luogo ideale  per  stimolare  gli  abitanti  ad  un cambiamento  delle  abitudini  quotidiane  in  materia 
ambientale ed energetica, al fine di migliorare la qualità della vita e del contesto urbano; 
- il 29 gennaio 2008 in occasione della Settimana Europea dell’Energia Sostenibile, la Commissione 
Europea  ha  lanciato  il  “Patto  dei  Sindaci  –  Covenant  of  Mayors”  con lo  scopo di  coinvolgere  le 
comunità  locali  ad  impegnarsi  in  iniziative  per  ridurre  nella  città  le  emissioni  di  CO2  del  20% 
attraverso  l’attuazione  di  un  Piano  d’Azione  che  preveda  tempi  di  realizzazione,  risorse  umane 
dedicate, monitoraggio, informazione ed educazione; 

PRESO atto che: 
- con delibera di Consiglio Comunale n. 40 in data 24.09.2014 veniva formalizzata l’adesione al Patto 
dei  Sindaci  –  Covenant  of  Mayors”,  finalizzato  al  coinvolgimento  delle  comunità  locali  alla 
realizzazione di iniziative per ridurre le emissioni di CO2 del 20%  attraverso l’attuazione di un Piano 
di Azione; 

 con determinazione  n.  236 del  29.04.2015 si  affidava  ad  Etra  spa  la  redazione  del  Paes  e 
dell’inventario delle emissioni di CO2;
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VISTO il Piano d’Azione sull’Energia Sostenibile (PAES) redatto da Etra spa e prodotto, nella stesura 
definitiva, al protocollo comunale n. 7563 del 22.04.2016;

PRESO atto della volontà dell’Amministrazione comunale di approvare il Paes allegato;

RISCONTRATO che l’argomento è stato discusso in data 21.04.2016 nell'ambito della seduta della 
Commissione consiliare ambiente;
 
ACQUISITI i pareri del responsabile del servizio interessato in ordine alla regolarità tecnica, nonché 
del Segretario Comunale sotto il profilo di legittimità;
 
CON voti favorevoli 10, astenuti 3  (Toffanin, Piva F., Giolo), espressi per alzata di mano, nelle forme 
di legge; 

DELIBERA 

1. approvare  il  Piano  d’Azione  sull’Energia  Sostenibile  (P.A.E.S.)  del  Comune  di  Noventa 
Padovana, allegato al presente provvedimento per farne parte integrante e sostanziale, redatto da 
Etra S.p.A. e acclarato al protocollo comunale in data22.04.2016  prot. 7563;

2. di dare mandato al Responsabile del Settore Ambiente di trasmettere il suddetto documento ai 
competenti uffici della  Commissione Europea.

 
Inoltre, con separata votazione: con voti favorevoli 10 e 3 astenuti (Toffanin, Piva F., Giolo), espressa 
nelle forme di legge, la presente deliberazione viene dichiarata immediatamente eseguibile, ai sensi 
dell’art. 134, c. 4) del D.Lgs. n. 267/2000. 

Sindaco: Io ringrazio, trattandosi dell’ultimo Consiglio di questa consigliatura, legislatura, chiamatela 
come volete, mi sento di ringraziare tutti i Consiglieri; qualcuno magari avrà un ruolo di qui ad un 
mese  o  un  mese  e  mezzo,  qualcun  altro  no.  Grazie,  perché  sono  state  sedute  anche  dialettiche,  
conflittuali in alcuni momenti, ma penso che ognuno volesse portare il proprio contributo per il bene di  
questo paese. Se qualcun altro vuole su questo punto aggiungere qualcosa? 
Cons. Toffanin: Sì, credo che sia anche doveroso e ci fa piacere come Gruppo consiliare portare i 
nostri saluti e i nostri ringraziamenti. Come Capogruppo vorrei ringraziare le mie colleghe, prima di 
tutto,  Federica  Piva  e  Sandra  Giolo,  per  la  preziosa  e  sempre  attenta  collaborazione  in  questo 
quinquennio che ci ha visto Consigliere a Noventa Padovana. Insieme abbiamo potuto portare avanti 
non una mera attività politica,  retta da spot elettorali,  ma un lavoro continuo, puntuale e crediamo 
costruttivo. 
A nome anche dei  Consiglieri  Piva e  Giolo,  esprimo un ringraziamento a  questa  Amministrazione 
perché nonostante idee e scelte spesso non condivise, il confronto – come ha detto poc’anzi il Sindaco 
– alle volte appunto conflittuale, però è stato possibile senza offese, vocaboli irrispettosi, che invece 
spesso ritroviamo nella bocca dei nostri politici ad alti livelli, dimenticandosi di ciò che rappresentano, 
ovvero le istituzioni italiane. Ringraziamo anche per i temi che sono stati affrontati in Consiglio, non 
sempre di stretta competenza di questo consesso, ma pur sempre temi importantissimi che riguardano la 
vita dei cittadini italiani e quindi di Noventa Padovana. 
Ringraziamo  i  tanti  amici  che  ci  hanno  supportato  nel  nostro  lavoro  con  preziosi  contributi  e  il 



pubblico, soprattutto quello fedelissimo che non se ne è perso neanche uno, che ha seguito appunto i 
Consigli comunali.  Ringraziamo inoltre quanti hanno contribuito alla vita amministrativa del nostro 
Comune, dei funzionari e del personale tutto comunale. Ringraziamo anche la Polizia Locale che, oltre 
a contribuire alla macchina amministrativa, assieme all’Arma dei Carabinieri, si adopera ogni giorno 
per la sicurezza del nostro Comune. Grazie a tutti. 
Sindaco: Grazie, buona notte a tutti. 
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Pareri preliminari ai sensi dell’art. 49, comma 1  T.U. D. Lg.vo 18.8.2000 n. 267

SETTORE: 

UFFICIO: TECNICO

OGGETTO:

APPROVAZIONE PIANO D'AZIONE PER L'ENERGIA SOSTENIBILE (PAES).

PARERE IN ORDINE ALLA REGOLARITA' TECNICA

Favorevole

Noventa Padovana, 06-04-2016

Il Responsabile del servizio
PIVA ALESSANDRO



Il presente verbale è stato letto, approvato e sottoscritto.

Il Presidente Il Segretario Comunale
LUIGI BISATO BALESTRINI DOTT.SSA RAFFAELLA

REFERTO DI PUBBLICAZIONE

Certifico io sottoscritto Messo Comunale che copia della delibera viene affissa all’albo comunale a 
partire dalla data odierna per 15 giorni consecutivi.

Noventa Padovana, ___________________

IL MESSO COMUNALE
RETTORE FLAVIO

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’

La presente deliberazione,  è  stata  pubblicata  all’Albo Pretorio del  Comune senza riportare  nei 

primi dieci giorni di pubblicazione denunce di vizi di legittimità o competenza e, ai sensi dell’art.  

134 c. 3 T.U. D.LG.VO 18.8.00 n. 267 E’ DIVENUTA ESECUTIVA.

Il _________________________

UFFICIO SEGRETERIA
GIACOMINI DONATELLA
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